

Zeitschrift: Sinfonia : officielles Organ des Eidgenössischen Orchesterverband =
organe officiel de la Société fédérale des orchestres

Herausgeber: Eidgenössischer Orchesterverband

Band: 9 (1983)

Heft: 3

Buchbesprechung: Bibliographie

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

Paul Robinson, GEORG SOLTI

Grosse Dirigenten – ihr Leben und Wirken
Aus dem Englischen übersetzt von Sylvia Hofheinz. Bearbeitet und erweitert von Peter Geier.
– 320 Seiten mit 11 Fotos. – Albert Müller Verlag AG, 8803 Rüschlikon/Zürich, Stuttgart und Wien, 1983.

Georg Solti gehört schon seit langem zu den weltbesten Dirigenten, die jedermann kennt und von denen man im Grunde genommen viel zu wenig weiß. Er hat sich im Verlauf seiner Karriere zu einem musikalischen Weltbürger entwickelt, der bald in Chicago, New York und London dirigiert, bald in Berlin, Wien oder Salzburg und in vielen andern Musikzentren der westlichen Welt. Doch wo immer er als Konzert- und Operndirigent auftritt, stets wird die Musik unter seiner Stabführung zu einem grossartigen und unvergesslichen Erlebnis. Er ist heute einer der bedeutendsten Wagner- und Mahlerinterpreten.

Wie es kam, dass Solti als erster Wagners «Ring»-Zyklus auf Schallplatten einspielte und der am häufigsten mit Schallplatten-Preisen ausgezeichnete Orchesterleiter wurde, dass er den Posten eines Chefdirigenten des Chicago Symphony (seit 1969) und des London Philharmonic Orchestra (1979–1983) bekleidet und seit 1983 in Bayreuth die neu inszenierten «Ring»-Aufführungen dirigiert, erzählt dieses Buch, das vor allem die Musikfreunde im deutschsprachigen Raum faszinieren wird. Hier – in Zürich, München und Frankfurt am Main – hat er ja seine Laufbahn begonnen und etwa einen Drittel seines Lebens verbracht. Über diese entscheidenden Jahre berichtet das Buch besonders ausführlich, wobei die Leser viel Neues und Überraschendes erwarten. Wie es dem vom Ausbruch des Zweiten Weltkrieges in der Schweiz überraschten jungen Musiker in Luzern und vor allem in Zürich als Flüchtling erging, liest man mit besonderem Interesse. Viele Namen aus dem Musikleben jener Zeit wecken lebhafte Erinnerungen.

Bedient man außerdem, dass Solti zehn Jahre musikalischer Leiter des Königlichen Opernhauses Covent Garden in London war, drei Jahre Chefdirigent des Orchestre de Paris sowie Gastdirigent an der Pariser Oper, wird erst recht ersichtlich, wie gross seine Bedeutung in der Musikwelt von gestern und heute ist. Der mit Fotos, Bibliographie, Diskographie und Personenregister ausgestattete Band wird die Erinnerung der älteren Generation auffrischen und jüngere Musikfreunde für das Leben und Wirken eines Mannes begeistern, das zugleich ein Stück faszinierender Musikgeschichte darstellt.

WZ/f.

Franz Farga, GEIGEN UND GEIGER

Der Albert Müller Verlag zeigt an, dass die 7. Auflage dieses Standardwerkes über das edle Instrument und die grossen Geiger in einer Neubearbeitung erscheinen wird. Das seit Jahren vermisste Werk wird in Text und Bild auf den neuesten Stand gebracht. Ca. 350 Seiten Text und viele Illustrationen. Erscheinen im Oktober 1983.

haitons à la commission de musique pleine satisfaction dans son activité. Au demeurant, nous renvoyons à la présentation des membres de cette commission dans le présent numéro.

2. Catalogue de la bibliothèque centrale

Le nouveau catalogue est prêt et l'on peut le commander au moyen d'une formule spéciale jointe à ce numéro de la «Sinfonia». Quant aux détails, les sections voudront bien en prendre connaissance sur la formule susmentionnée. Nous disons, ici, un grand merci à toutes les personnes ayant coopéré au catalogue.

3. Assemblée des délégués 1984

Ainsi que nous l'avons déjà communiqué, la prochaine assemblée des délégués de la SFO aura lieu à Brigue VS. La réunion a été fixée au **26 mai 1984**. Comme les chambres devront être réservées définitivement très tôt à l'avance, nous prions les sections de bien vouloir décider encore cette année qui les représentera à l'assemblée des délégués. Avec le numéro de décembre de la «Sinfonia» les sections recevront la documentation nécessaire pour annoncer les délégués ainsi que les vétérans d'honneur et les vétérans. Pour mémoire: Vétérans dès 35 ans, vétérans d'honneur dès 50 ans d'activité dans nos orchestres.

4. Rencontre d'orchestres à Boswil

La fondation «Künstlerhaus Boswil» désire organiser une deuxième rencontre d'orchestres d'amateurs, et cela en automne 1984. Sont prévues l'exécution d'un morceau imposé et d'un morceau librement choisi ainsi qu'une soirée créative afin de faciliter les contacts. Les orchestres qui s'intéressent en principe à la participation, voudront bien le communiquer par écrit à la secrétaire centrale. Des détails suivront dans le numéro de décembre de la «Sinfonia» et seront adressés directement aux sections intéressées.

5. Causerie Urs Frauchiger

Le texte écrit, tant attendu de la plupart des participants à l'assemblée des délégués du 14 mai 1983, de la causerie de M. Urs Frauchiger, directeur du Conservatoire de Berne, sur l'importance de l'amateurisme orchestral fait malheureusement encore défaut. Il sera publié dans le numéro de décembre de la «Sinfonia».

Herrenschwanden, 5.9.1983

Pour le comité central,
Jürg Nyffenegger, président central

Notre commission de musique

En les nommant membres d'honneur, la 63e assemblée des délégués du 14 mai 1983 remercia MM. Fritz Kneusslin, maître de chapelle, et Peter Escher, directeur de musique, des bons et loyaux services rendus à la SFO. Le membre d'honneur Fritz Kneusslin collaborait pendant 23 ans au sein de la commission de musique qu'il présidait pendant 8 ans. Le membre d'honneur Peter Escher lui appartenait pendant 12 ans et 3 mois. Il sollicitèrent les deux leur licenciement pour des raisons d'âge et de santé. Le membre d'honneur Fritz Kneusslin ne s'est pas encore tout à fait remis des suites de la chute dont il fut victime en mai 1983; les chaleurs estivales extraordinaires firent plutôt empirer son état de santé. Nous réitérons nos vœux pour un prompt rétablissement. Le membre d'honneur Peter Escher, en revanche, se porte bien. Les deux nous font bien saluer. Nous en faisons de même à leur adresse. Ainsi qu'il résulte du procès-verbal de la dernière assemblée des délégués, le comité central proposa de porter le nombre des membres de la commission de musique de trois à quatre. Après que les délégués eussent accepté cette modification à une grande majorité (hormis

deux abstentions), le comité central put donner connaissance des noms des nouveaux membres qu'il avait élus. Selon communication du comité central, la première séance (en même temps constituante) de la commission de musique eut lieu entretemps. La commission de musique se présente comme il suit:

Président: Michel Rochat (14.5.1983)

Membres: Ueli Ganz (14.5.1983)

René Pignolo (ancien)

Markus Zemp (14.5.1983)

J'ai le grand plaisir de présenter brièvement les quatre membres de la commission de musique sur la base des données fournies par eux-mêmes. Pour les photos, voir le texte allemand.

Michel Rochat

- Né en 1931 à la Chaux-de-Fonds.
- Après des études classiques, se consacre aux études musicales en obtenant successivement le diplôme d'enseignement pour la clarinette au Conservatoire de Lausanne et une virtuosité au Conservatoire de Genève.
- Il se perfectionne ensuite à Paris pour son instrument principal avec Louis Cahuzac, tout en fréquentant les cours à l'Ecole César Franck dans la capitale française.
- Après un stage à l'Académie de Musique de Bâle, il obtient le diplôme de chef d'orchestre.
- Durant toutes ses études, il bénéficie de l'enseignement de maîtres tels que Hans Haug, Klaus Huber, Robert Suter, Hans-Ulrich Lehmann, Erich Schmid, etc.
- En 1975, il obtient le Premier Prix (Médaille d'or et Prix Villa-Lobos) au concours de chefs d'orchestre de Rio de Janeiro.
- Son activité pédagogique débute comme professeur de clarinette et de branches théoriques.
- Il occupe dès 1972 le poste de Directeur du Conservatoire de Musique de Lausanne où il enseigne la direction d'orchestre.
- En qualité de chef d'orchestre permanent, il s'occupe de nombreux ensembles suisses (orchestres et chœurs).
- En qualité de chef invité ou titulaire, il dirige de nombreux orchestres professionnels de Suisse, dans les autres pays d'Europe et en Amérique du Sud.

Ueli Ganz

- Né en 1934 à Lucerne.
- Fréquente l'Ecole primaire et les premières années de l'Ecole cantonale de Lucerne.
- Prend régulièrement des leçons de piano dès 1942.
- En 1956–1958, Hugo Käch lui enseigne la théorie musicale et la direction.
- Il fréquente divers cours au Conservatoire de Lucerne.
- Dès 1956, il est auditeur à la Faculté de musicologie de l'Université de Zurich dans les cours des professeurs Fritz Gygax, Kurt von Fischer, Antoine-E. Cherbuliez et Paul Hindemith.
- En 1961, il fonde l'Orchestre de chambre de Kloten qu'il dirige depuis.
- Occupation principale: Directeur de l'entraînement à la Swissair.

René Pignolo

- Né en 1935 à Genève.
- Etudie la musique et la flûte au Conservatoire de Genève.
- Premier prix du concours d'instrumentistes amateurs à la Radio Suisse romande, en 1953.
- Etudie la direction d'orchestre avec différents chefs.
- Crée en 1968 et dirige l'Orchestre symphonique des PTT, à Berne.
- Fonde en 1973 et dirige la Camerata PTT.
- Se produit dès 1977 avec le «Quatuor de flûtes René Pignolo».

Communications du comité central

1. Commission de musique

La commission de musique récemment élue de la SFO tint sa première séance (en même temps constituante). M. Michel Rochat fut élu son président. Nous remercions M. Rochat d'avoir bien voulu accepter cette charge, et nous sou-